



Nueva política de becas y promoción de la investigación

Como anunciamos en nuestra Asamblea General, llevada a cabo en México en noviembre del 2012, a partir de este año hemos dado inicio a una **nueva política de promoción de la investigación y becas en CLACSO**. La misma ha sido guiada por siete objetivos:

Consolidar el trabajo que desde hace más de cuatro décadas realiza el CLACSO en la promoción de investigaciones de gran **calidad académica**, ampliando las fronteras del **pensamiento crítico** y abordando problemáticas de significativa importancia en los procesos de cambio de democráticos, la defensa de los derechos humanos, la lucha por la igualdad, la justicia social y la construcción de sociedades más solidarias en América Latina y el Caribe.

Ampliar la participación de **jóvenes investigadores/as** en todas las convocatorias, especialmente, promover estrategias que permitan aumentar las oportunidades de formación de jóvenes investigadores/as en aquellos países en que las ciencias sociales tienen un menor grado de desarrollo relativo.

Aumentar el **número de becas ofrecidas y convocatorias realizadas**, generando alianzas institucionales y buscando nuevas fuentes de financiamiento.

Redefinir las **convocatorias**, ampliando las acciones a desarrollar en el marco de las becas concedidas, como actividades intercambio, diálogo y encuentro entre los becarios/as seleccionados/as. (Nuestras becas, aunque siempre cumplieron un papel de gran importancia en la promoción de estudios de calidad académica y rigor analítico, no incluían instancias de intercambio o reuniones entre los/as investigadores/as seleccionados/as. En este sentido, las nuevas convocatorias, además de proveer recursos para el desarrollo de las investigaciones, deberían también prever recursos y espacios de encuentro y debate sobre los proyectos en curso, como seminarios, talleres o foros, además de actividades públicas para la presentación de los resultados de los estudios llevados a cabo).

Redefinir los **productos** presentados por los becarios/as seleccionados como resultado de sus trabajos de investigación, buscando no sólo la publicación de libros, sino también de documentos de trabajo, artículos y *policy brief* que permitan dar una más amplia divulgación, impacto e incidencia a las investigaciones llevadas a cabo.

Promover y ampliar la **participación** de los/as becarios/as en todos los otros programas desarrollados por CLACSO, particularmente, el Programa de Grupos de Trabajo y las escuelas y foros de la Red de Posgrado.

Diseñar **nuevos formatos de becas**, destinadas a equipos de investigación u orientadas al desarrollo de proyectos de investigación-acción.

Creemos que hemos dado pasos significativos en la realización de estos objetivos:

Este año, triplicaremos el número de convocatorias realizadas.

Hemos más que duplicado el número de candidatos/as aspirantes a las becas, logrando una mucho más diversificada representación regional.

Hemos duplicado el número de becarios/as de países con bajo desarrollo relativo de las ciencias sociales, particularmente, investigadores/as centroamericanos/as.

Hemos diversificado y logrado una mejor representatividad regional en los jurados conformados.

Hemos incrementado significativamente los recursos externos y complementarios para el financiamiento de las becas. Aún en el marco de una severa reducción de fondos por parte de nuestras principales agencias de financiamiento, ASDI y NORAD, hemos conseguido aumentar el número de becas otorgadas y el número de convocatorias realizadas.

Hemos mejorado el formato de las convocatorias, ampliando las acciones a desarrollar en el marco de la beca, como la participación en seminarios, foros y congresos internacionales que estimulan la formación de redes de investigadores/as y amplían las oportunidades de formación de los becarios/as.

Hemos mejorado significativamente el funcionamiento operativo del Programa, así como la respuesta de los/as becarios/as a los plazos y requisitos establecidos. En las convocatorias realizadas hasta el momento, más del 90% de los becarios/as entregaron sus informes a tiempo y conforme los requisitos establecidos.

Hemos ampliado y diversificado el número de alianzas institucionales para el desarrollo de nuevas becas y convocatorias.

Hemos desarrollado convocatorias destinadas a equipos de investigación con excelente resultado y

estamos programando una amplia convocatoria a para el desarrollo de proyectos de investigación-acción.

Este año hemos realizado o estaremos realizando las siguientes convocatorias:

Becas CLACSO - ASDI: *"Juventudes y movimientos juveniles en América Latina y el Caribe"*

Becas CLACSO - ASDI: *"Estudios sobre políticas públicas en América Latina y el Caribe"*

Becas CLACSO - CONACYT para el cursado de maestrías y doctorados en ciencias sociales y humanidades en instituciones mexicanas (dos convocatorias en el 2013)

Becas CLACSO - Programa de Estudios sobre la Pobreza y la Desigualdad: *"Migraciones, movilidad humana y pobreza en América Latina y el Caribe"*

Becas CLACSO - Programa de Estudios sobre la Pobreza y la Desigualdad: *"Desigualdades y políticas de inclusión en América Latina y el Caribe"* (próximo lanzamiento en diciembre 2013)

Becas CLACSO - CODESRIA - IDEAS - Programa de Cooperación Tricontinental Sur-Sur: *"Democracia y empoderamiento: realidad contemporánea y alternativas emergentes"*

Becas CLACSO- OLA The New School University: *"Treinta años de democracia en América Latina: procesos de cambio, logros y desafíos"*

Becas CLACSO - Premio Guillermo Hoyos Vásquez: *"Proceso de paz y perspectivas democráticas en Colombia"* (próximo lanzamiento en diciembre 2013)

Becas CLACSO - Premio Hugo Zemelman Merino: *"Chile a 40 años del golpe: desafío y alternativas democráticas en la nueva coyuntura democrática"* (próximo lanzamiento en diciembre 2013)

Becas CLACSO-UMET de Estudios del Trabajo: *"Nuevo modelo sindical en América Latina"* (próximo lanzamiento en diciembre 2013)

El desarrollo de la nueva política de becas fue discutida y analizada por el Comité Directivo en su última sesión ordinaria, realizada en Caracas a comienzos de noviembre, recibiendo la aprobación unánime.

Compartimos con Uds. estos cambios y los/as invitamos a que nos envíen sus sugerencias, críticas y aportes para que sigamos mejorando y ampliando la política de promoción de la investigación de CLACSO.

Queremos, finalmente, agradecer al equipo de la Secretaría Ejecutiva que, desde el Programa de Becas y con la coordinación de **Natalia Gianatelli**, ha permitido y generado las condiciones para que estos cambios se lleven a cabo, consolidando el aporte que CLACSO realiza al desarrollo del pensamiento social crítico en América Latina y el Caribe.

Pablo Gentili - Secretario Ejecutivo

Fernanda Saforcada - Directora Académica

CLACSO



clacso.org

Secretaría Ejecutiva

Estados Unidos 1168 | C1101AAX | Ciudad de Buenos Aires, Argentina

Tel [54 11] 4304 9145 | Fax [54 11] 4305 0875 | clacsoinst@clacso.edu.ar | www.clacso.org